
    
         

        

  

   

Resultado encuesta anterior: el 84,43% consideró que fueron apresuradas las 
críticas del Presidente Boric al ataque de EE. UU. a Irán. Total de votos: 2.761. 

COMISIÓN DE 
CONSTITUCIÓN 

Alessandri 

pondrá en tabla 
dietas vitalicias 

de presidentes 

La próxima semana, la 
Comisión de Constitución 
de la Cámara retomará el 

debate del proyecto que 
busca modificar el régi- 
men de las dietas vitalicias 

que reciben los expresi- 
dentes de la República. 
La semana anterior, Pame- 

la Jiles (ind. de izquierda) 

censuró al presidente de 
esa comisión, Jorge Ales- 
sandri (UDI), para sacarlo 
del cargo, por no conti- 
nuar de inmediato con el 

debate de 11 proyectos 
refundidos sobre el tema. 

En línea con lo planifica- 
do, Alessandri pondrá 
nuevamente esas pro- 
puestas en tabla, tras 

recibir un informe de la 

Biblioteca del Congreso 

sobre el pago de beneñ- 
cios de este tipo en otros 
países, así como del fun- 
damento normativo de las 

asignaciones que se entre- 
gan a los exmandatarios 
($8 millones mensuales, 
sujetos a rendición). 
A la próxima sesión serán 
invitados los secretarios 

del Senado y de la Cáma- 

ra, Raúl Guzmán y Miguel 
Landeros. 

Respecto de la censura en 

su contra, Alessandri dijo 
que debe votarse. Pero 
que cuando Jiles la anun- 
ció, “no la apoyó ni el FA”, 
con lo que dio a entender 
que idea no prosperaría. 
Alessandri dijo que parece 
sensato pagar estas dietas 

alos 65 años, cuando es 
una pensión de vejez, 
pero aseguró no ser parti- 
dario de pagar asignacio- 
nes a los exgobernantes. 
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Baradit director del Parque Cultural de Valparaíso 
¿Merecido reconocimiento? 

O Es unreconocimiento a sus 20 años de trayectoria en el mundo de la cultura. 
O "Amiguismo", como dijo el diputado Andrés Celis. 
'O Poco premio. Cargo ad honorem y en una institución en crisis. 

PRIMARIAS OFICIALISTAS 

  

Gobernador Mundaca se desmarca 
de Tohá y optará entre Jara o Winter 

1 gobernador de la Región de Valparaíso, 
Rodrigo Mundaca, reveló anoche que hace 
algunas semanas sostuvo una conversación 
con el Presidente Gabriel Boric, quien le hizo 

dos solicitudes: “Me pidió llamar a votar, y me pidió 
escuchar a los candidatos”. 

En el programa Tolerancia Cero, de CNN Chile, Mun- 
daca dijo que en cumplimiento de esa petición ayer 
"me reuní con Winter, almorcé con él en mi hora de 

colación. Estuvimos conversando sobre agua, descen- 
tralización (...) Fue una conversación bien interesante”. 

Asimismo, comentó que “la semana anterior me reuní 

con Jeannette Jara, con quien tuve la posibilidad de 
hablar de economía azul, economía verde, cambio 

climático, que es probablemente la amenaza global 
más importante del país”. 
Consultado sobre su preferencia entre ambos candida- 

tos, respondió: “Yo creo que lo que le importa al país 
es que uno de los dos candidatos encarne las necesida- 
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des más urgentes del país”. 
"He escuchado a dos de cuatro (candidatos) y los otros 

dos pregúnteme ¿por qué no los escuché? Jara nos 
respondió inmediatamente, Winter igual a los pocos 
días. Carolina Tohá no es mi candidata, y con Mulet 

también tuvimos problemas de agenda". 
Y reconoció que no votará en las primarias por Tohá ni 
por Mulet: "A buen entendedor, pocas palabras”, preci- 
SÓ. 

Mundaca explicó que se intentó contactar con todos 
los comandos, pero solo Jara y Winter respondieron a 
tiempo. 
Frente a la posibilidad de que levante su propia candi- 
datura presidencial, el gobernador dijo: “Yo pertenezco 
a un colectivo que se llama Modatima, las decisiones 
que tomo no son personales, son decisiones colectivas 
y tomaremos una decisión colectiva post 29. Hay un 

proceso deliberante que lo van a definir los chilenos el 
día 29 y vamos a esperar el resultado de aquello". 

Al consultársele sobre qué nota le pondría 
al Gobierno, Mundaca señaló tener 

"una opinión crítica en algunos 
segmentos, en particular como 
gobierno regional me ha tocado 
suplir todas las carencias del 

gobierno central en materia de 
seguridad, vivienda, salud, medio 
ambiente, de agua. (...) yo no le 

pondría más que un 4,5". 
"Creo que la palabra no es 
decepción, sino que simple 
y llanamente yo tenía 
muchas más expectati- 

vas con respecto al 

programa de Gobier- 
no", concluyó. 

Conversatorio para repensar el desarrollo 
El próximo martes 8 de julio se llevará a cabo el conversa- 
torio "Volver a Crecer”, organizado por la Fundación 
Chile21 y el Foro para un Desarrollo Justo y Sostenible. 
La actividad busca ser un espacio de reflexión y debate en 

para reactivar el torno a la agenda de reformas necesari. 
crecimiento económico del país. El eje central del en- 
cuentro será la propuesta “Hacia un pacto de desarrollo: 
13 verdades incómodas para una agenda de reformas 
radicales”, presentada el 8 de enero de 2024. El conversa- 

   

  

  
torio contará con la participación de destacados 
expositores: Ignacio Briones, Macarena García, 
Carlos Ominami y Roberto Zahler, bajo la modera- 
ción del periodista Mauricio Jélvez. Además, se 

discutirán los textos “En vez del estancamiento”, 
de Carlos Ominami, que abordan temas como un 
nuevo desarrollismo, la economía política del no 

alineamiento activo y el rol renovado de las políti- 
cas industriales. 
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Si solo participan los 
adherentes duros 
del gobierno, va a 
ganar ampliamente 
Jara". Pepe Auth, analista 
político, en el Libero. 

COMO ANUNCIÓ 

Winter aún no 
dona su sueldo 
a bomberos 

"Creo que lo más ético y 
transparente de mi parte es 
donar la dieta”, comunicó 
el diputado y candidato 
presidencial del FA, Gonza- 
lo Winter, el 22 de mayo 
recién pasado. Su compro- 
miso fue traspasar la totali- 
dad del sueldo y sus asig- 
naciones parlamentarias a 
Bomberos. 
Sin embargo, la Cámara de 
Diputados le informó que 
no podía renunciar a su 
remuneración y que las 
asignaciones no pueden ser 
utilizadas con otros fines. 
Así, este 19 de junio Winter 
recibió en su cuenta su 
remuneración habitual ($ 
7.348.983 brutos mensuales 
para los diputados). 
Consultados sobre qué 
pasó con el estipendio, 
desde el equipo del candi- 
dato indicaron que la do- 
nación se hará al "Cuerpo 
de Bomberos de Valparaí- 
so, para lo cual dicho cuer- 
po está actualmente reali- 
zando el procedimiento 
administrativo que le per- 
mite ser destinatario de 

donaciones según la Ley de 
Rentas Municipales”. Para 
que se concrete, faltan 
trámites administrativos. 
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